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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Rates der Stadt Aurich 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 11.04.2024 

 Sitzungsbeginn: 17:03 Uhr 

 Sitzungsende: 17:46 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Bürgermeister  
Herr Horst Feddermann  
 
Ratsvorsitzende  
Frau Ingeborg Hartmann-Seibt  
 
stv. Vorsitzende  
Frau Monika Gronewold  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Gila Altmann  
Herr Bodo Bargmann  
Herr Harald Bathmann  
Frau Erika Biermann  
Herr Rolf-Werner Blesene  
Frau Saskia Buschmann ab 17:44 Uhr (TOP 14) 
Frau Sarah Buss  
Frau Heike Cremer  
Frau Waltraud de Wall  
Herr Arno Fecht  
Herr Philipp Frieden  
Herr Arnold Gossel  
Herr Hermann Gossel  
Frau Antje Harms  
Frau Almut Kahmann  
Herr Frank Kubusch  
Frau Gerda Küsel  
Herr Wolfgang Ladwig  
Frau Dore Löschen  
Herr Artur Mannott  
Herr Manfred Möhlmann  
Herr Reinhold Mohr  
Herr Gunnar Ott  
Herr Johann Reiter  
Herr Richard Rokicki  
Herr Volker Rudolph  
Herr Georg Saathoff  
Herr Wiard Siebels ab 17:23 Uhr (TOP 8) 
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Herr Hendrik Siebolds  
Herr Peter Specken  
Frau Hilde Ubben  
Herr Reinhard Warmulla  
Frau Heidrun Weber  
 
von der Verwaltung  
Frau Laura Vorwerk  
Herr Mirko Wento  
Frau Birgit Ehring-Timm  
Herr Stefan Harms  
Frau Tanja Munzig  
Frau Brigitte Weber  
Herr Nils Friedrichs Protokollführer 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Menko Bakker  
Herr Jens Coordes  
Herr Hermann Ihnen  
Herr Stefan Scheller  
Herr Bastian Wehmeyer  
 
von der Verwaltung  
Frau Katja Lorenz  
Frau Sandra Grau  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Die Ratsvorsitzende begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung des Rates der Stadt 
Aurich um 17:03 Uhr. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
TOP 3 Genehmigung der Protokolle (öffentlicher Teil) vom 22.02.2024 und 

11.03.2024 
 
Auf Nachfrage der Ratsvorsitzenden wird übereinstimmend mitgeteilt, dass keine Änderun-
gen des Protokolls vom 22.02.2024 gewünscht werden. Sodann wird das Protokoll mit 32 Ja-
Stimmen und zwei Enthaltungen genehmigt. Der nicht öffentliche Teil der Sitzung kann somit 
entfallen. 
 
Das Protokoll vom 11.03.2024 wird mit 30 Ja-Stimmen und vier Enthaltungen ebenfalls ohne 
Änderungen genehmigt. 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Der nicht öffentliche Teil der Sitzung kann entfallen (auf den vorherigen Tagesordnungspunkt 
wird verwiesen). 
 
Die geänderte Tagesordnung wird sodann einstimmig festgestellt. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
 
TOP 6 Kostenanpassung verlässliche Kinderferienbetreuung 

Vorlage: 24/030 
 
Herr Warmulla teilt mit, dass die Fraktion DIE LINKE gegen die Vorlage stimmen werde. Die 
Kostenanpassungen sind aus Sicht der Fraktion nicht nachvollziehbar. Menschen mit wenig 
Einkommen und Bezieher von Bürgergeld sind betroffen, insbesondere auch Alleinerziehen-
de. Zudem könne aufgrund fehlender Zahlen nicht nachgewiesen werden, wie sich die Erhö-
hung auf die Einnahmen und das Defizit auswirkt. 
 
Die Ratsvorsitzende lässt über die Vorlage abstimmen.  
 
Beschluss:  
 
Der Rat der Stadt Aurich beschließt eine Modifikation der verlässlichen Kinderferienbetreu-
ung.  
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Hierbei soll es zum einen eine Anpassung hinsichtlich der Betreuungszeiten geben und im 
Hinblick auf reduzierte Fördergelder, zum anderen auch eine damit verbundene Anpassung 
der bisherigen Kostenstruktur, um eine nachhaltige und qualitative hochwertige Betreuung 
auch zukünftig sicherstellen zu können.  Bei dem Beschlussvorschlag soll der Aspekt von 
Vereinbarkeit von Familie und Beruf Beachtung finden. Die bisherigen Kosten der verlässli-
chen Kinderferienbetreuung belaufen sich auf 40 € für Alleinerziehende und 60 € für Paare. 
 
Die neuen Kosten für die Kinderferienbetreuung werden wie folgt vorgeschlagen: 
 
Betreuungsmodell I: Vormittagsbetreuung 
 
Mo. – Fr.: 08.00 – 13.00 Uhr (inkl. Mittagessen) 

• 35 € Alleinerziehende  

• 50 € Paare 

• Optionale Möglichkeit, geplanten Tagesausflug hinzuzubuchen (pauschal 5€) 
 

Betreuungsmodell II: Ganztägige Betreuung 
Mo. – Fr.: 08.00 – 16.00 Uhr (inkl. Mittagessen) 

• 55 € Alleinerziehende  

• 70 € Paare 

• Die Kosten des Tagesausflugs sind in diesem Modell bereits integriert 
 
Für beide Betreuungsmodelle wird beschlossen, dass ab dem zweiten Kind pro weiteres 

Kind 20 Prozent Ermäßigung eingeräumt werden (Alleinerziehende und Paare). 

Der Rat stimmt der vorgeschlagenen Anpassung der Betreuungskosten zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 

32 Ja-Stimmen und zwei Nein-Stimmen 

 
 
TOP 7 Kostenanpassung der ermäßigten Preise für das Sommerferienprogramm 

Vorlage: 24/051 
 
Für die Fraktion DIE LINKE teilt Herr Warmulla mit, dass die Fraktion der Vorlage nicht zu-
stimmen werde. Mit der Anpassung werden Menschen mit geringem Einkommen benachtei-
ligt, da die Teilnahme aufgrund der anteiligen Kosten nicht mehr möglich sein wird. Aus ver-
schiedenen Gründen werden Anträge auf Übernahme bei den zuständigen Stellen, sei es 
aus Scham oder aufgrund bürokratischen Hürden, nicht gestellt. Zudem sind die zu erwar-
tenden Mehreinnahmen zu gering, um das Defizit merklich zu senken.  
 
Der Rat sollte daher der Erhöhung nicht zustimmen, so Herr Warmulla.  
 
Die Ratsvorsitzende lässt sodann über die Beschlussvorlage abstimmen.  
 
Beschluss: 
 
Der Rat der Stadt Aurich beschließt, die ermäßigten Preise im Rahmen des Sommerferien-
programms von bisher maximal 5 € auf 50 Prozent pro Veranstaltung zu ändern.  
 
Abstimmungsergebnis: 

32 Ja-Stimmen und zwei Nein-Stimmen 
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TOP 8 Zielpapier Familiengerechte Kommune 

Vorlage: 24/046 
 
Aus Sicht der Fraktion DIE LINKE sind Bereiche der frühkindlichen Erziehung nicht ausrei-
chend berücksichtigt worden, so Herr Warmulla. Beispielhaft nennt der den Ausbau von Kin-
dertagesstätten und Schulen. Auch der Ausbau sowie die Verbesserung des ÖPNV und die 
Schaffung von ausreichenden Sozialwohnungen müssen mehr Berücksichtigung finden. Es 
müssen daher Ziele verfolgt und umgesetzt werden, welche die Menschen vor Ort brauchen. 
Der Vorlage kann daher nicht zugestimmt werden, so Herr Warmulla. 
 
Frau Altmann erinnert an die vorherigen Gespräche und Beratungen über das Zielpapier. Die 
gemeinsamen Ziele müssen nun in einen Prozess, umgesetzt werden. Sie könne daher die 
nachträgliche Kritik nicht nachvollziehen. Aurich ihre Fraktion habe Punkte, welche mehr 
berücksichtigt werden sollten.  
 
Herr Siebolds teilt mit, dass die erarbeiteten Ziele an der Realität vorbeigehen.  Verstärkt 
werden erneut Alleinerziehende betroffen sein. 
 
Sodann wird über die vorliegende Beschlussvorlage abgestimmt. 
 
Beschluss: 
 
Der Rat der Stadt Aurich beschließt die im Zielpapier festgelegten Ziele für die Jahre 2024 
und 2025.  
 
Abstimmungsergebnis: 

32 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen und eine Enthaltung 

 
 
TOP 9 Tourismuskonzept für das Freizeit- und Erholungsgebiet Badesee Tannen-

hausen 
Vorlage: 24/032 

 
Herr Warmulla kritisiert, dass die einzelnen Konzepte zuvor nicht in den zuständigen Fach-
ausschüssen beraten worden sind, um hier ein Meinungsbild einzuholen. Das breite Angebot 
am Badessee in Tannenhausen müsse aufrechterhalten werden. Eine Kommerzialisierung 
der Angebote darf es nicht geben. Vorhandene Projekte sollten erhalten werden, bevor über 
neue Projekte nachgedacht wird. 
 
Herr Gossel teilt mit, dass es sich um Konzeptvorschläge handelt, welche umgesetzt werden 
sollen oder können. Über die tatsächliche Umsetzung eines Konzepts entscheiden dann je-
weils die zuständigen Gremien.  
 
Auch Herr Bathmann betont die Notwendigkeit einer Weiterentwicklung des Badesees. Der 
Zutritt werde auch weiterhin kostenfrei bleiben.  
 
Über die Vorlage wird sodann abgestimmt.  
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Beschluss: 
 

1. Das Tourismuskonzept für das Freizeit- und Erholungsgebiet am Badesee Tannen-
hau-sen wird als Grundlage für die zukünftige Ausrichtung / Gestaltung des Bade-
sees Tan-nenhausen und seiner näheren Umgebung beschlossen. 
 
Das beiliegende Tourismuskonzept von Januar 2024 ist Bestandteil dieses Beschlus-
ses. 

 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 

 
TOP 10 Annahme von Spenden, Schenkungen und ähnlichen Zuwendungen 2024 

Vorlage: 24/070 
 
Beschluss: 
 
Die entgegengenommene Einzelspende in Höhe von 3.859,37 € wird angenommen.  
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 

 
 
TOP 11 Verkauf des Objekts "Kreihüttenmoorweg 45" im freiwilligen Bieterverfah-

ren 
Vorlage: 23/229 

 
Herr Siebolds teilt mit, dass das Gebäude von der Stadt Aurich vermietet werden sollte. Die 
Stadt Aurich braucht Wohnraum, gerade auch für Menschen mit wenig Einkommen.  
 
Auch Frau Altmann teilt mit, dass ihre Fraktion gegen einen Verkauf des Gebäudes stimmen 
werde. Die Stadt Aurich benötigt Wohnraum, insbesondere bezahlbaren Wohnraum. Ein 
Verkauf wirkt sich dagegen kontraproduktiv aus. 
 
Sodann wird über die Vorlage abgestimmt.  
 
Beschluss: 
 

1. Die Veräußerung des Flurstücks 44/3 der Flur 2 der Gemarkung Sandhorst zur Größe 
von 1.500 m², im anliegenden Lageplan (Anlage 1) rot umrandet dargestellt, erfolgt 
im Wege des freiwilligen Bieterverfahrens. 
 

2. Maßgebliches Kriterium für den Zuschlag ist das höchste Gebot. 

 
3. Das Mindestgebot beträgt 177.000,00 €. 

 
4. Die Vermarktung des Objekts erfolgt durch eine Immobilienfirma. 

 
5. Die Anlagen sind Bestandteil dieses Beschlusses. 

  
 
Abstimmungsergebnis: 

27 Ja-Stimmen und acht Nein-Stimmen 
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TOP 12 Sanierung Historische Altstadt, hier: Flächenveräußerung südlich Oster-

straße 
Vorlage: 24/039 

 
Beschluss: 
 
Die Stadt veräußert die im Lageplan gekennzeichnete Grundstücksfläche an die  
E. u. L. Gerstmeier GbR, 26603 Aurich  
 
Der anliegende Lageplan ist Bestandteil des Beschlusses.  
  
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 

 
 
TOP 13 Verkauf eines Gewerbegrundstücks im Gewerbegebiet Middels III 

Vorlage: 24/067 
 
Herr Siebolds teilt mit, dass seine Fraktion gegen einen Verkauf stimmen werde. Die Frakti-
on halte kleine Gewerbegebiete aus Sicht der Raumordnung für nicht förderlich.  
 
Die Ratsvorsitzende lässt anschließend über die Beschlussvorlage abstimmen.  
 
 
Beschluss: 
 
1. Die Stadt Aurich veräußert eine noch zu vermessende unbebaute Teilfläche zur Grö-

ße von ca. 1.500 m² aus dem Flurstück 72/8 der Flur 2 der Gemarkung Middels-
Westerloog. Die Teilfläche ist in den anliegenden Lageplänen  
(Anlage 1; öffentlich) rot umrandet dargestellt. 

 
2. Käufer/in: siehe Angaben in Anlage 3 (nicht öffentlich). 
 
3. Der Kaufpreis für 

 

- eine Teilfläche (Wallheckenfläche) zur Größe von ca. 260 m² beträgt 15,00 
€/m², mithin vorläufig ca. 3.900,00 €, 

 

- eine Teilfläche (Bau- und Wegefläche) zur Größe von ca. 1.240 m² beträgt 
35,00 €/m², mithin vorläufig ca. 43.400,00 €. 

 

Für die angenommene Grundstücksgröße von ca. 1.500 m² somit insgesamt  
ca. 47.300,00 €. 

 
4. Die Anlagen sind Bestandteil dieses Beschlusses.  
  
Abstimmungsergebnis: 

27 Ja-Stimmen, drei Nein-Stimmen und 5 Enthaltungen 
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TOP 14 Berichte und Erklärungen der Fraktionen und Gruppen 
 
Frau Weber erinnert an den Fahrradtag in Aurich, welcher für den 02. Juni 2024 auf dem 
Auricher Marktplatz vorgesehen ist. Sie hofft auf eine rege Teilnahme der Ratskolleginnen 
und Ratskollegen. 
 
Des Weiteren möchte Sie wissen, ob die Verwaltung gezielt zur Teilnahme an der Europa-
wahl aufrufen werde. Auf der Veranstaltung zum Fahrradtag in Aurich werde ebenfalls zur 
Teilnahme aufgefordert.  
 
Der Bürgermeister antwortet, dass er eine Prüfung vornehmen werde. Bisher habe die Stadt 
Aurich solche Aufrufe nicht durchgeführt. 
 
Abschließend teilt Frau Weber mit, dass sie sich zukünftig ein Rednerpult bei Sitzungen des 
Rates wünscht. So können die Rednerin oder der Redner und auch die Zuhörer besser 
wahrgenommen werden.  
 
Herr Siebolds teilt mit, dass aus seiner Sicht kein Bedarf für die Aufstellung eines Redner-
pults besteht.  
 
 
 
TOP 15 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Stadt 
 
Berichte über wichtige Angelegenheiten der Stadt Aurich liegen nicht vor.  
 
 
TOP 16 Beantwortung von Anfragen gemäß § 16 der Geschäftsordnung 
 
Anfragen zur Geschäftsordnung liegen nicht vor.  
 
 
TOP 17 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
TOP 18 Schließung der Sitzung 
 
Mit einem Dank an alle Anwesenden schließt die Ratsvorsitzende sodann die Ratssitzung 
um 17:46 Uhr. 
 
 
_____________________                           _____________________  
Hartmann-Seibt                            Feddermann 
Vorsitzende                                                      Bürgermeister 
 
 
 
_____________________                              
Friedrichs                                 
Protokollführer                
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